

او طوس لهلك فاعله لانهم رافضة غالية قال ابن جزى قد عاينت بمدينة برشانة من وادي المنصورة من بلاد الاندلس حاطها الله صومعة تهتز من غير ان يذكر لها احد من الخلفاء او سواهم وهي صومعة المسجد الاعظم بها وبنائها ليس بالقديم وهي كأحسن ما انت رآى من الصوامع حسن منظر واعتدالا وارتفاعا لا مبد فيها ولا زئج صعدت اليها مرة ومعى جماعة من الناس فاخذ بعض من كان معى بجوانب جامورها وهزوها فاهتزت حتى أشرت اليهم ان يكفوا فكفوا عن هزها رجع ،
 ذكر المشاهد المباركة بالبصرة فمنها مشهد طلحة بن عبيد الله احد العشرة رضى الله عنهم وهو بداخل المدينة وعليه

j'ai fait à Basrah serait perdu, car les habitants de ces lieux sont des hérétiques outrés.

Ibn Djozay dit : « J'ai vu, dans la ville de Berchânah (Purchena), dans la vallée Almansourah, en Espagne, que Dieu la garde! une tour qui s'agite sans que l'on nomme aucun des califes ni autres. C'est le minaret de la mosquée principale de la ville, et sa construction n'est point ancienne; elle est, pour ainsi dire, la plus belle tour que tu puisses voir, par la beauté de sa forme, la justesse de ses proportions et sa hauteur; elle ne penche d'aucun côté, et ne dévie pas de la ligne perpendiculaire. Je montai une fois sur cette tour, en compagnie d'un certain nombre de personnes, dont quelques-unes saisirent les divers côtés de sa corniche et la secouèrent : la tour s'agita. Cela continua jusqu'à ce que je leur eusse fait signe de cesser. Mais revenons au récit. »

DES MAUSOLÉES BÉNIS À BASRAH.

On y remarque : 1° le mausolée de Thalhah, fils d'Obaïd Allab, un des dix premiers compagnons du Prophète. Il est